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75. Generalversammlung 

 

Termin: 08.11.2019 19:30 Uhr 

Ort: Braugaststätte Löwen, Tisis 

Teilnehmer: 48 – siehe Beilage Anwesenheitsliste 

Entschuldigt: Wolfgang Matt (BM Feldkirch), Gabriele Graf (OV Tisis), Hannes Jochum 
(GF Bergbahnen Brandnertal), Tobias Stergiotis (GF Intersport Fischer), 
Hubert Nigg (Ehrenobmann), Christian Schneider (SC Feldkirch),  
Vera Walser (SV Altenstadt), Karin Amann (WSV Nofels),  
Sigi Kathan (Kampfrichterwesen),  
Michael Rusch, Eugen Werder, Horst Sahler, Alexander und Manuela Zelzer, 
Krista Frohnwieser, Franziska und Vinzenz Geiger, Mats Persson, Günther und 
Daniela Schelling, Johannes Ebli. 

TOP 1: Begrüßung 

Obfrau Andrea Zelzer eröffnet die 75. Generalversammlung und begrüßt alle Anwesenden, 
namentlich unsere Ehrenmitglieder Kurt Kleindienst, Wolfgang Malin und Charly Wimmer sowie 
alle Träger der Goldenen, Silbernen und Bronzenen Vereinsnadeln.  
Begrüßt werden auch Werner Eberle als Vizepräsident des VSV und des ASVÖ, sowie die 
Obmänner Peter Längle und Josef Bayr vom SV Tosters. Andrea freut sich auch besonders, 
dass so viele Jugendliche aus unserem eigenen Nachwuchs da sind und bedankt sich für deren 
Kommen. 
Sie übermittelt uns Grüße von Tobias Stergiotis und Hannes Jochum und liest uns eine 
Grußnachricht von Gabriele Graf vor. 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der 74. GV 

Das Protokoll der 74. Generalversammlung wurde auf unserer Home-
page http://sv-tisis.at zur Einsichtnahme veröffentlicht, auf der 
Einladung zur Generalversammlung wurde darauf hingewiesen. 

Wird auf Antrag 
einstimmig genehmigt 

Auch das diesjährige Protokoll wird in den nächsten Tagen auf unserer Homepage veröffentlicht.  

TOP 3: Berichte 

3.1 Bericht Vorstand – Obfrau Andrea Zelzer ausführlicher Bericht siehe 
Beilage 01 

Andrea gibt einen Rückblick über die vergangene Saison: 
Der Ende November geplanter Einfahrtag konnte leider nicht durchgeführt werden, am 31.12. 
Jahresausklang auf der Hütte, am 01.03. großer Maskenball. Neuanschaffungen Halstücher und 
Turnsäckel im SV Tisis-Look. 
Dank dem gesamten Vorstandsteam, unseren Sponsoren, den FK Schivereinen, den Tisner 
Ortsvereinen und dem Büro für Ehrenamt. 

3.2 Bericht Sportwart – vorgetragen von Thomas Gohm ausführlicher Bericht siehe 
Beilage 02 

Da Mario im Jänner seine Funktionen zurücklegen musste, übernahm Alexander Zelzer die 
Agenden. Dafür herzlichen Dank! Alex kann heute wegen einer Fortbildung nicht dabei sein, hat 
aber zum Saisonende einen Bericht geschrieben, der von Thomas ergänzt und vorgetragen wird:  
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Saisonstart mit Kaderwochenende (Teambuilding) am Älpele. Im November ein Kennenlern-
training für alle „Nicht-Racer“. Racegruppen ab Oktober Trockentraining in der Halle, im Novem-
ber 2 Gletschertage. Am 01.12. Start im Schnee für alle Trainingsgruppen am Hochjoch und ab 
15.12. in Brand.  

Der Jänner war der gewohnt intensive Monat: parallel zu Training und Rennen wurde der Skikurs 
mit großen Schneemengen durchgeführt. Am 11.01. gab’s auf Fußenegger’s Bündt das Zizile-
rennen, am 19. und 20.01. der Skikurs für Erwachsene in Zusammenarbeit mit dem WSV Nofels 
und dem SV Tosters. Am 26.01. führten wir die Großfeldkircher Schülermeisterschaft durch, am 
27.01. war dann die Großfeldkircher Mannschaftsmeisterschaft. 

Wir sollten am 16.03. das SCO-Rennen durchführen, musste wegen der warmen Temperaturen 
leider abgesagt werden. Trotzdem konnte mit viel Glück die Vereins- und Familienmeisterschaft 
am 30.03. durchgeführt werden – wie immer der Saisonhöhepunkt. Am 13.04. gab’s noch den 
Saisonabschluss in Gargellen. Bei der SCO Siegerehrung am 27.04. durften wir uns über den 
3. Platz in der Mannschaftswertung freuen – das beste Ergebnis der Vereinsgeschichte. 

In der vergangenen Saison trainierten 66 Kinder in unserem Kader, 15 ehrenamtliche Trainer 
waren bei 37 Trainings- und Renneinheiten im Einsatz. Daneben auch viele Helfer bei Skikurs, 
Rennen, Essensausgabe usw. – vielen Dank an jede und jeden Einzelnen!  

Auch bei den Ausbildungen waren wir wieder stark vertreten, wir haben 5 neue Instruktoren und 
3 neue Übungsleiter. 

Vielen Dank an alle, die das Schifahren unterstützen – vom Vorstand über das Trainerteam, die 
Steuerungsgruppe, den Elternvertretern, den Eltern und den Kaderkids! 

 

3.3 Bericht Hüttenwart – vorgetragen von Claudia Erath ausführlicher Bericht siehe 
Beilage 03 

Start Winterdienst Ende Oktober, Silvesterhock am 31.12., Rambazamba am Faschingsmontag. 
Im Winter viele gemütliche und lustige Stunden auf der Hütte. Die Sommersaison wurde am 
01.05. eröffnet. Heuer war es nicht ganz einfach, Hüttendienste zu finden. Dank an alle, die einen 
Hüttendienst übernommen haben! 

Am 11.05. gab es den Älpelelauf des Laufsportvereins, am 26.05. Arbeitseinsatz mit 15 Helfern. 
Am 20.07. traf sich auf Einladung des Vorstandes die „Alte Riege“ am Älpele. Im August gab’s 
wieder den Älpler Triathlon, die Bergmesse Anfang September musste wegen Schlechtwetter 
abgesagt werden. Am 21.09. das Älplerfest der Alpgenossenschaft, mit Musik und Tanz wurde 
bis in die Morgenstunden gefeiert. 

Danke an Alle, die einen Hüttendienst übernommen haben oder bei Arbeitseinsätzen und Veran-
staltungen geholfen haben! 

3.4 Bericht Kassierin – Daniela Braun ausführlicher Bericht siehe 
Beilage 04 

Den Einnahmen in der Höhe von € 35.075,37 stehen Ausgaben in der Höhe von 33.726,22 
gegenüber, daraus resultiert ein Gewinn von € 1,349,15.  

Das Vereinsvermögen beträgt € 37.633,19. 

3.5 Genehmigung Budget 2019/2020  

Daniela präsentiert das vom Vorstand beschlossene Budget für die 
kommende Saison gemeinsam mit den Vergleichszahlen der Vor-
jahre. Sie weist ausdrücklich darauf hin, dass die Budgetierung 
generell sehr konservativ erfolgt, in den letzten Jahren waren die Er-
gebnisse immer deutlich besser als erwartet. 
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Für das kommende Vereinsjahr werden € 28.500,00 an Erträgen und 
€ 42.545,00 an Ausgaben erwartet. Das bedeutet einen budgetierten 
Abgang von € 14.045,00.  

Wird auf Antrag 
einstimmig genehmigt 

TOP 4: Bericht Rechnungsprüfer, Entlastung Vorstand 

4.1 Bericht Rechnungsprüfer Prüfungsbericht siehe 
Beilage 05 

Wolfgang Presslauer berichtet über die gemeinsam mit Patricia Matt am 24.10.2019 bei Kassierin 
Daniela Braun durchgeführte Rechnungsprüfung. Geprüft wurde das Vereinsjahr 2018/2019 
(01.10.2018 bis 30.09.2019). 

Die Kontoauszüge/Kontostände wurden abgestimmt, Belege in 20 Stichproben geprüft. Die Buch-
führung war in Ordnung, es gab keinerlei Beanstandungen. 

Die Buchhaltung ist übersichtlich und transparent geführt, die Buchungen können anhand der 
vorliegenden Aufstellungen gut nachvollzogen werden. 

4.2 Entlastung  

Die Rechnungsprüfer beantragen die Entlastung der Kassierin und 
des Vorstandes. 

einstimmig angenommen 

TOP 5: Wahl der Rechnungsprüfer für das Vereinsjahr 2018/2019 

Die Wahl der Rechnungsprüfer erfolgt „rollierend“ für 2 Jahre.  
Somit bleibt Patricia Matt im Amt, als 2. Rechnungsprüfer stellt sich 
Markus Stadelmann zur Verfügung. 

mit 1 Gegenstimme 
gewählt, Wahl wird 
angenommen 

TOP 6: Verabschiedungen 

In dieser Saison stehen uns 3 langjährige Trainer nicht mehr zur 
Verfügung: 

Laudatio siehe Beilage 06 

- Kurt Kleindienst 

Kurt ist ein Trainer der 1. Stunde und hat im Jahr 2001 begonnen, das Kadertraining aufzu-
bauen. Kurt bleibt uns auch weiterhin erhalten und wird uns neben der Arbeit im Skikurs – wo 
Not am Mann ist – jederzeit unterstützen. 

- Eugen Werder 

Eugen ist seit der Saison 2005/2006 als Trainer bei uns im Einsatz und wird uns auch weiterhin 
unterstützend zur Seite stehen. 

- Alex Zelzer  
Alex ist seit der Saison 2011/2012 als Trainer dabei und ist ab dieser Saison im SCO als 
Trainer tätig. 

Euch allen vielen Dank für euren unermüdlichen Einsatz für den Verein und speziell für unseren 
Nachwuchs!  

Unser langjähriger Hüttenwart legt sein Amt in jüngere Hände  

- Gernot Müller  
18 Jahre Hüttenwart und sehr viel auf der Hütte bewegt! Wasseranschluss, neues Dach, neue 



Protokoll 

 

20191108_gv_prot.docx 4 / 5 

Fenster, neue Haustüre, neues Bad mit Dusche und Waschbecken, neuer Schopf und vieles 
mehr. Daneben Veranstaltungen wie Berglauf, Bergmesse, Älplerfest und Winterdienst … 
Vielen Dank für alles, dir gebührt die Ehrenmitgliedschaft des SV Tisis! 

Weitere Verabschiedungen 

- Mario Prünster, Marco Loretz, Patricia Matt, Alexandra Werder, Manuela Zelzer  
� Mario musste im Jänner aus privaten Gründen seine Funktionen abgeben. 
� Marco ist als Trainer nicht mehr dabei, ist aber in die Organisation des Skikurses  
 eingebunden. 
� Patricia und Alexandra nehmen eine Auszeit, wir hoffen natürlich auf ihre Rückkehr in der  
 kommenden Saison! 
� Manuela wird nicht mehr als Trainerin dabei sein 

TOP 7: Neuwahlen 

Die Neuwahl wird von Kurt Kleindienst durchgeführt. Folgendes Team 
stellt sich für Neuwahlen zur Verfügung: 

Für den Vorstand (geheime Wahl): 
Andrea Zelzer (Obfrau), Daniela Braun (Kassier), Michael Rusch 
(Schriftführer) 

 
 

Vorstand einstimmig 
gewählt, Wahl 
angenommen 

Der Vorstand wird um folgende Mitglieder erweitert: 
Fedor Celigoj (Obfrau-Stv.), Sascha Linder (Kassier-Stv., Mitglieder-
verwaltung), Thomas Gohm (Sportwart), Eugen Werder (Material-
wart), Gerald Goldner (Hüttenwart), Robert Erath (Hüttenwart-Stv.), 
Fabian Kleindienst (Jugendvertreter) 

erweiterter Vorstand 
einstimmig gewählt, 
Wahl angenommen 

TOP 8: Vorschau auf die kommende Saison 

Nächste Woche gibt es vom 12. – 16.11. im skinfit-Shop Nenzing Vereinsaktion mit 15% Rabatt 
für alle Vereinsmitglieder. 
Sportartikel-Basare der Feldkircher Skivereine (Details auf den Homepages der Vereine):  
am 09.11. SV Tosters, WSV Nofels und SV Altenstadt, am 23.11. SV Gisingen 
Unseren Online-Basar könnt ihr das ganze Jahr rund um die Uhr nützen. 

Die wichtigsten Termine: 

 Sa 09.11.2019 Sportartikel-Basare SV Tosters, WSV Nofels und SV Altenstadt 

 Di 12.11. bis Sa 16.11.2019 skinfit-Vereinsaktion im skinfit-Shop Nenzing 

 Sa 23.11.2019 Sportartikel-Basar SV Gisingen 

 Mo 31.12.2019 Silvesterhock am Älpele 

 Sa 04. + So 05.01., Sa 11. + So 12.01.2020 Skikurs 

 Sa 18.01.2020 GFSM – Großfeldkircher Schülermeisterschaft 

 Sa 25.01.2020 GFMM – Großfeldkircher Mannschaftsmeisterschaft – SV Tisis Veranstalter 

 Fr 21.02.2020 Großer Maskenball 

 Sa 15.03.2020 SCO-Rennen – SV Tisis Veranstalter 

 Sa 21.03.2020 Vereins- und Familienmeisterschaft 

Die Termine stehen aktuell auf unserer Homepage http://sv-tisis.at – neu im Google-Kalender! 
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TOP 9: Wortmeldungen 

 

Thomas Gohm erklärt den Anwesenden die Funktionen und Vielseitigkeit des neu eingesetzten 
Google Kalenders und in einem weiteren Schritt die neuen Mailadressen, mit denen Obfrau, 
Kassierin, Mitgliederverwaltung, Sportwart, Hütte, Basar auch direkt erreicht werden können. Die 
Mailadressen können auch auf unserer Homepage unter Kontakt aufgerufen werden. 

Josef Bayr bedankt sich im Namen des SV Tosters für die gute Zusammenarbeit und wünscht uns 
allen eine unfallfreie Saison 2019/2020. 

Werner Eberle bedankt sich im Namen des ÖSV und des ASVÖ für die tolle Nachwuchsarbeit, die 
im SV Tisis geleistet wird und gratuliert unseren Jungen zu ihren Ausbildungen. Er bedankt sich für 
die gute Zusammenarbeit und wünscht uns eine gute Saison 2019/2020. 

Andrea beendet die Generalversammlung mit einem 3fachen „Ski heil“. 

 

Ende der Generalversammlung: 20:50 Uhr  

 

 

Feldkirch-Tisis, am 12.11.2020    
  Thomas Gohm, Schriftführer 
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Bericht Obfrau zur Saison 2018/2019 

Auch in diesem Jahr möchte ich mit einem kurzen Rückblick über die abgelaufene 
Saison starten: 

Die Saison hätte Ende November mit einem zweitägigen Einfahrtag starten sollen. 
Alexandra Werder hat sich ein super Programm für beide Tage überlegt. Auch eine 
Übernachtung beim Schiclub Feldkirch wäre dabei gewesen. Leider hat Frau Holle 
den erhofften Schnee nicht gebracht und so musste der Einfahrtag leider abgesagt 
werden. Vielen Dank, Alexandra, für deine Bemühungen. Es wäre ganz sicher ein 
toller und perfekt organisierter Einfahrtag geworden! 

Am 31.12. traf man sich wieder auf unserer Skihütte zum gemütlichen 
Jahresausklang. 

Am 1. März feierten wir wieder, hier im Löwensaal, unseren traditionellen 
Maskenball. Wieder war es die Partyband „Zündstoff“ die von der ersten Minute an 
Vollgas gegeben hat und so den ganzen Abend eine ausgelassene Stimmung 
herrscht. Lustige Programmpunkte und unsere Schneebar machten den Ballabend 
perfekt! Und so wurde bis in die frühen Morgenstunden gefeiert! Vielen Dank unsere 
fleissige Ball-Biene Siggi, die jedes Jahr mit viel Herz und Motivation einen tollen Ball 
organisiert. Und natürlich auch an ihre vielen Helfer, ohne die der Ball keine Bar, die 
Bühne kein Geländer und der Verein kein Eintrittsgeld hätte. Vielen Dank an euch!! 
Danke auch an das Löwen Team für die feine Zusammenarbeit! 

Die Vorbereitungen für den nächsten Ball am 21. Februar 2020 laufen schon und wir 
freuen uns wieder auf viele feierwütige Mäschgerle! 

Was haben wir sonst noch so gemacht: 

Der Verein hat vor dem letzten Winter tolle Halstücher und Turnsäckle in den SV 
Tisis Farben angeschafft. Unsere Kaderkinder und Trainer wurden auch gleich mit 
den neuen Halstüchern ausgestattet. Auch beim Schikurs wurden so erstmals seit 
langem keine Skifuzzis T-Shirts mehr verteilt sondern ebenfalls unsere tollen 
Halstücher, über die sich die Kinder sehr gefreut haben! 

Soviel zu meinem kurzen Rückblick. 

Wie jedes Jahr möchte ich die Generalversammlung zum Anlass nehmen, mich auch 
bei meinem tollen Vorstandsteam zu bedanken. Nicht nur bei unseren 4 
abgehaltenen Vorstandssitzungen konnte ich mich immer auf euch und eure 
Mitarbeit verlassen. Nein, auch unzählige Stunden mehr habt ihr für euren/unseren 
Verein in eurer Freizeit geleistet. Viele tolle Aktivitäten, Anschaffungen, neue 
Abläufe, Verbesserungen, Ideen usw. wurden von uns ausgearbeitet und auch 
umgesetzt. Ich darf zu Recht und mit Stolz behaupten, dass wir ein gut 
funktionierender und gesunder Schiverein sind!  

Wir hatten personell eine etwas schwierige Saison, haben aber auch diese Aufgabe 
angepackt und zu fast 100%  Nachfolger finden können!   

Mehr dazu dann bei den Neuwahlen. 
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Einen ganz speziellen Dank an unsere Sponsoren und Förderer: die Bergbahnen 
Brandnertal, Intersport Fischer, Autohaus Sonderegger, Bäckerei Steinberg, 
Sparkasse Feldkirch, Montfort Apotheke Levis, Spar Albrecht Tisis, Stadt Feldkirch, 
Braugaststätte Löwen, SimpleWash, Omnibusunternehmen Oli Ludwig, BMP 
Rechtsanwälte, m-ad Grafikatelier, Land Vorarlberg und ASVÖ für ihre finanzielle 
und materielle Unterstützung! Vielen Dank! 

Bedanken möchte ich mich noch bei den anderen FK Schivereinen, den Tisner 
Ortsvereinen und dem Büro für Ehrenamt, für die tolle und kollegiale 
Zusammenarbeit! 

 

Andrea Zelzer 
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Bericht Sportwart zur Saison 2018/2019 

Zum Saisonende hat Alexander Zelzer eine Zusammenfassung erstellt. Die 
Präsentation der Saison 2018/2019 baut darauf auf und wurde von mir um weitere 
Highlights ergänzt. 

Leider stand uns Mario Prünster aus privaten Gründen bereits ab Jänner 2019 als 
Sportwart und Trainer nicht mehr zur Verfügung. Die Vertretung hat Alex 
übernommen, dafür ein herzliches Dankeschön. Er kann heute leider nicht dabei 
sein, da er eine VSV-Fortbildung besucht. 

Der Start in die neue Saison begann mit dem Kaderwochenende am Älpele – auf 
neudeutsch auch „Teambuilding“ genannt. 
Die Kids hatten jede Menge Action und Spass und eine tolle Gemeinschaft. DANKE 
an Sascha Linder und sein Team für die hervorragende Organisation! 

Unsere Racegruppen begannen im Oktober mit dem Trockentraining in der Turnhalle 
der VS Tisis. 

Eugen lud dann im November die „Noch-Nicht-Racer“ – also die Kinder- und 
Bambinigruppen – zu einem ersten Kennenlern-Training bei der alten Säge in Tisis 
ein. Dazu waren ausdrücklich auch die Eltern eingeladen. Es sollte, wie schon der 
Name sagt, ein gegenseitiges Kennenlernen der Kinder, Eltern und Trainer sein. Hat 
allen sehr gut gefallen, soll heuer wiederholt werden. DANKE Eugen, für deinen 
tollen Input und die Organisation! 

Das geplante Gletschertraining der Racegruppen im Oktober wurde wegen der 
schlechten Schneeverhältnisse abgesagt. Dafür waren dann im November 2 
Gletschertage möglich. 

Am 01.12. – das Hochjoch war längst startklar – gab es das erste Training für alle, 
unter dem Motto „Gewöhnen ans Gerät“ und mit ersten Technikübungen. Alle waren 
mit Feuereifer dabei.  
Am 15.12. konnten wir erstmals in unserem „Heimatskigebiet“ – unserer Homebase 
in Brand – starten. Bei herrlichem Wetter und perfekten Schneebedingungen konnte 
hervorragend trainiert werden. 

Das 1. SCO-Rennen – ein Schüler-Slalom – endete für uns mit einer tollen 
Überraschung: In der Klasse U18 männlich holte sich Vinzenz Geiger den 1. Platz 
vor Simon Bertsch und durfte damit auch ins gelbe Trikot schlüpfen.  
Die Ergebnisse aller Rennen hier zu präsentieren würde den Rahmen der GV 
sprengen – alle Ergebnisse können auf der Homepage der Skizeit – also unter 
www.skizeit.at – nachgelesen werden. 

Der Jänner war heuer wieder einmal – wie meistens – ein sehr intensiver Monat.  
Unser Hauptaugenmerk lag neben dem Training auf unserem Skikurs – und damit 
auch auf der Schneeräumung. Das Kinderland am Bürserberg musste richtig 
ausgeschaufelt werden. 

Mit 46 Anfängern in Bürs und 35 Fortgeschrittenen in Brand waren wir voll 
ausgelastet. Trotz großer Schneemengen hatten die Kinder Spaß und machten 
große Fortschritte. 
Danke an Kurt und Fabian Kleindienst, Johannes Schartmüller und Marco Loretz 
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sowie allen Helfern für die perfekte Organisation. Aus zahlreichen Rückmeldungen 
wissen wir, dass unser Skikurs einen ausgezeichneten Ruf hat! 

Dazwischen durften wir auf Grund der Schneelage im Tal am Freitag, den 
11.01.2019 bei besten Bedingungen unser traditionelles Zizilerennen für die Tisner 
Kinder auf Fußenegger´s Bündt starten. 40 Kinder schnappten sich bei der 
Zieldurchfahrt erfolgreich das Zizile, in einem weiteren Durchgang einen 
Schokoriegel. 

Am 19. und 20. Jänner wurde wieder – vom WSV Nofels initiiert – in Co-Produktion 
mit dem SV Tosters und dem SV Tisis das „Erlebnisskifahren für Erwachsene“ in 
Brand durchgeführt. Der Termin war ein wahrer Glücksgriff – Pulverschnee vom 
Feinsten und Sonnenschein. Die Bedingungen fürs Carven waren fantastisch. Aber 
auch für die weniger Geübten gab es neue und ungewohnte Technikübungen mit 
und ohne Stöcke sowie Tipps & Tricks zur Verbesserung des Eigenkönnens. Die 
ausgezeichnete Stimmung bei den Teilnehmern erreichte beim Après Ski bei Harry 
im Niggenkopfstüble ihren Höhepunkt. Für den SV Tisis waren Anita Blank und 
Tristan Surberg als Skilehrer im Einsatz, dafür vielen DANK!  

Am Samstag, den 26. Jänner veranstaltete der Schiverein Tisis in Brand das GFSM-
Rennen in Form eines RTL’s. Wir sind immer wieder stolz darauf, dass wir die größte 
Mannschaft stellen können. So konnten wir heuer hinter Nofels den hervorragenden 
2. Rang in der Mannschaftswertung belegen. Die Durchführung hat hervorragend 
geklappt, auch hier hat’s viele positive Rückmeldungen gegeben.  
Vielen DANK an Eugen und seinem Team für die gesamte Organisation und den 
vielen Helfern für ihre hervorragende Unterstützung! 

Am Sonntag, den 27. Jänner wurde die GFMM ebenfalls in Brand, durchgeführt. In 
den Mannschaftswertungen belegten wir bei den Damen den 2. Platz, bei den Herren 
brachten wir leider nicht die geforderten 8 Läufer in die Wertung, bei den Oldies 
erreichten wir den 5. Platz.  

Am 09.02. hatten unsere Race-Gruppen die Gelegenheit, am frühen Morgen am 
Schedlerhof zu trainieren, die komplette Piste gehörte unseren Läufern. Alle waren 
begeistert von der Intensität des Trainings, soll auch heuer wieder durchgeführt 
werden. 

Ein besonderes Erlebnis gab es für unsere Racekids am 14.02.: In Furx konnten sie 
bei einem Parallel-Riesentorlauf unter Flutlicht starten. 

Das SCO-Rennen am 16.03. hätten wir durchführen sollen, musste auf Grund der 
Witterung abgesagt werden. 

Dann der Saisonhöhepunkt: am 30.03.2019 die Vereins- und Familienmeisterschaft. 
Wir hatten Glück, bei herrlichem Sonnenschein fand das gewohnt große Starterfeld 
mit 140 Läufern trotz warmer Temperaturen gute, faire und sichere 
Pistenbedingungen vor. Bei der Siegerehrung am Abend im Gasthaus Löwen wurden 
die Schüler- Vereins- und Familienmeister gekürt. 

In Gargellen ließen wir am 13.04.2019 die Skisaison bei herrlichem Wetter und 
immer noch guten Pistenbedingungen offiziell ausklingen und genossen auch die 
Gastronomie vor Ort.  

Am 27.04. konnten wir bei der SCO-Cup Siegerehrung in den einzelnen Klassen 
viele Trophäen abräumen. In der Mannschaftswertung erreichten wir den 
hervorragenden 3. Platz unter 16 Vereinen.  
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Rosa Gopp konnte ihre Klasse gewinnen, dazu gab es Top-5 Platzierungen von 
Emma Linder (4.), Isabella Perisutti (5.), Vinzenz Geiger (3.), Simon Bertsch (4.) und 
Miriam Gohm (4.). 
Zusätzlich brachten wir weitere 15 Läuferinnen und Läufer unter die Top-10.  
Alle Detailergebnisse der Cupwertung können ebenfalls auf skizeit.at nachgelesen 
werden. 
In der kommenden Saison trainieren 4 Läuferinnen und Läufer im Kader des SC 
Oberland und starten auch bei den VSV-Rennen: Rosa, Emil und Leo Gopp sowie 
Luca Zelzer. 

Jetzt noch ein paar Worte zu unserem Kader: 
Wir hatten in der vergangenen Saison 66 Kinder im Alter von 5 bis 17 Jahren in 
unserem Training. 15 ehrenamtliche Trainerinnen und Trainer waren bei 37 
Trainings- und Renneinheiten im Einsatz. Daneben auch viele Helfer beim Skikurs, 
bei Rennen, bei der Essensausgabe usw. 
DANKE an jede und jeden Einzelnen für die Unterstützung – ohne diesen 
Zusammenhalt wäre das Ganze nicht möglich. 
Trotzdem noch ein Wunsch oder ein Tipp bei Helferaufrufen: 
Aufruf lesen – Termin prüfen – entscheiden und antworten 
Wir tun uns um Vieles leichter, wenn Rückmeldungen möglichst rasch kommen und 
wir nicht auch noch einen zweiten Aufruf starten oder nachtelefonieren müssen … 

Zum Schluss das für uns sehr wichtige Thema Aus- und Weiterbildung: 
Wir wissen, dass unser Nachwuchs unser wichtigstes Gut ist. Daher investieren wir 
sehr viel Zeit in unsere Trainings – hier ist und vor allem auch das Gemeinsame 
Erleben wichtig – und auch viel Geld in die Aus- und Weiterbildungen (mehr dazu 
weiß unsere Kassierin). Uns freut es besonders, wenn Jugendliche aus unserem 
Nachwuchs die angebotenen Fortbildungen nutzen und dann auch dem Verein 
erhalten bleiben. 

Besonders freut uns, dass sich auch jene, die nicht unbedingt Rennen fahren wollen, 
für weitere Ausbildungen interessieren. So haben wir seit März mit Anna-Lena 
Walleczek, Johanna Erath und Jonas Unverzagt 3 neue VSV-Übungsleiter, die wir 
auch im Kreis unserer Trainer begrüßen dürfen. 

Das war noch lange nicht alles, wir durften uns noch öfter freuen: Im Mai hat Nicole 
Matt die staatliche Prüfung zum ÖSV-Instruktor bestanden und im Juli starteten 
weitere 4 aus unserem Nachwuchs „vereinsübergreifend“ zum 2. Teil der 
Instruktorenausbildung. Alle konnten die 2 x 2 Wochen dauernde Ausbildung 
abschließen. Unsere neuen staatlich geprüften ÖSV-Skiinstruktoren sind Vinzenz 
Geiger, Simon Bertsch, Moritz Bastigkeit und Finn Surberg. 

Auch in der Weiterbildung tut sich was: Volker Hahn und Jörn Zeller – beide 
ausgebildete VSV-Übungsleiter – haben die ASVÖ-Fortbildungen für Übungsleiter 
und Trainer in Seekirchen (3 Tage 2018) und Neustift (4 Tage 2019) absolviert. 

In der kommenden Saison werden wir wieder über 60 Kinder betreuen, 18 Trainer 
werden im Einsatz sein. Wir sind stolz darauf, dass davon bereits 14 (!) aus dem 
eigenen Nachwuchs kommen. 
Unsere heuer ausscheidenden Trainer bleiben uns weiter erhalten, sie werden die 
jungen Trainer mit Rat und Tat unterstützen. Auch werden sie weiterhin im Skikurs 
und/oder bei der Organisation der Rennen ihre Erfahrung einbringen.  
Euch ALLEN ein großes DANKE, dass ihr bereit seid, Aus- und Weiterbildungen zu 
absolvieren und unseren Kids im Training die Freude am Skilauf und/oder Rennlauf 
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vermitteln. 
Durch dieses große Miteinander konnten wir in den letzten Jahren wachsen und viele 
gemeinsame Erfolge – und damit sind nicht nur Rennen gemeint – feiern. DANKE 
euch allen! 

 

Thomas Gohm 
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Bericht Hüttenwart zur Saison 2018/2019 

Anfang Oktober 2018 wurde von Gernot und Hubert alles für den Winterdienst 
vorbereitet und somit konnten sie am 26. Oktober mit dem Winterdienst beginnen. 

An Silvester 2018 fanden dann einige Mitglieder den Weg aufs Älpele, und es wurde 
bei einem gemütlichen Hock das alte Jahr verabschiedet. 

Auch am Faschingsmontag war wieder Rambazamba auf der Hütte. 

Es gab den ganzen Winter über viele gemütliche und lustige Stunden auf unserer 
Hütte, bevor dann am 8. April 2019 eine  erfolgreiche und tolle Winterdienstzeit  mit 
einem gemütlichen Hock beendet wurde. 

Ende April wäre es dann Zeit für einen gemeinsamen Hüttenputz gewesen. Leider 
konnten sich dafür keine Helfer finden, somit gab es dieses Jahr keine 
Generalreinigung der Hütte. 

Ab 1. Mai war dann die Hütte wieder an allen Wochenenden und Feiertagen für 
Mitglieder geöffnet. Allerdings war es heuer nicht immer so einfach alle 
Hüttendienste zu belegen. Danke aber an alle jene, die bereit waren einen 
Hüttendienst durchzuführen. 

Am Samstag, den 11. Mai veranstaltete der LSV Feldkirch nach einem Jahr Pause 
wieder den Älpelelauf.  Wir trafen uns schon am Freitag Nachmittag um das Zelt 
aufzustellen und alle Vorbereitungen für die Bewirtung zu treffen. Trotz kalten 
Temperaturen war es, Dank dem beheizten Zelt, eine tolle Veranstaltung. Da es 
keinen Hüttenputz gegeben hat, haben dankenswerterweise einige Frauen an 
diesem Nachmittag noch gemeinsam unsere Hütte geputzt. 

Am 26. Mai 2018  war es wieder Zeit für einen Arbeitseinsatz rund um die Hütte. Ca. 
15 Helfer waren den ganzen Vormittag damit beschäftigt, das Gelände von kleinen 
und großen Tännile zu befreien. Natürlich gab es, wie bei allen unseren Einsätzen, 
auch da wieder eine Stärkung und wir ließen den Arbeitstag mit guten Käsknöpfle 
ausklingen. Auch hier ein Dankeschön an alle Helfer. 

Am Wochenende zum 20. Juli traf man sich auf Einladung des Vorstandes mit der 
“alten Riege“ vom Schiverein. Bei gutem Bier, Gegrilltem, Kuchen und Kaffee wurden 
alte Geschichten aus den früheren Hüttenzeiten erzählt, und so manche alte 
Erinnerung hervorgerufen. Es war ein ganz toller gemütlicher Nachmittag, an dem wir 
einstimmig zum Ergebnis gekommen sind, dass dieses tolle Treffen im nächsten 
Jahr unbedingt wiederholt werden muss! 

Im August, veranstalteten Jürgen und Vroni von der Feldkircher  Hütte wieder den 
Älpler Triathlon. Am Hinterälpele wurde mit den Hufeisen geworfen, und danach 
durften die Wanderer  sich bei unserer Hütte im Dartspiel matchen.  Und auf der 
Feldkircher Hütte wurde um die Wette genagelt.  Nachdem alle Aufgaben erledigt 
waren gab es dann bei Jürgen und Vroni die Preisverteilung bevor die Teilnehmer 
wieder den Abstieg ins Tal machten. 
Vielleicht finden sich ja im nächsten Jahr noch mehr Mitglieder, die sich auf dem 
Älpele im Triathlon versuchen! 
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Am 8. September musste die traditionelle Bergmesse leider aufgrund der schlechten 
Wettervorhersage abgesagt werden. Danke an diejenigen, die sich vorab fürs Helfen 
und Kuchenbacken gemeldet haben. 

Am Samstag den 21. September, war es wieder soweit. Der Alpsommer war zu 
Ende. Wir durften für die Alpgenossenschaft das Älplerfest durchführen. Zahlreiche 
Bauern aus Tisis und Frastanz kamen, nachdem sie die Tiere gut in den Stall 
gebracht haben, in das warme Zelt, und feierten mit uns und dem Älplerpaar Pirmin 
und Kathi bis in die frühen Morgenstunden, bei Musik und Tanz. Erfreulich war, dass 
auch einige Nicht-Bauern den Weg auf unsere Hütte gefunden haben und 
mitfeierten. Natürlich kam auch das leibliche Wohl nicht zu kurz.  

Im Anschluss möchte ich mich im Namen des Hüttenteams bei allen die einen 
Hüttendienst übernommen haben und bei den Arbeitseinsätzen und Veranstaltungen 
geholfen haben bedanken. 
Danke auch an Fabian Sonderegger, der uns bei unseren Hüttenveranstaltungen 
immer mit einem Transportauto ausgeholfen hat! 

Obwohl es  in dieser Saison sehr schwierig war Mitglieder für die Mithilfe und auch 
für Hüttendienste zu motivieren, freut sich das Hüttenteam schon auf die neue 
Saison. 

Claudia Erath 
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Bericht Kassierin Saison 2018/2019 

Die Präsentation 
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Verabschiedungen 

Ab dieser Saison werden uns 3 langjährige Trainer und unser Hüttenwart nicht mehr zur 
Verfügung stehen: Kurt Kleindienst, Eugen Werder und Alex Zelzer. Alexander ist heute 
Abend leider verhindert. 

Verabschiedung Kurt Kleindienst 

Kurt ist Trainer seit der ersten Stunde. Im Jahr 2001 hat er begonnen das Kadertraining 
aufzubauen.  Damals mit nur wenigen Kindern gestartet, darf er heute stolz auf einen großen 
Kader mit bis zu 80 Kindern schauen! Vor zwei Jahren durften oder mussten wir ihn als 
Vorstandsmitglied verabschieden. In diesem Jahr wird er nun auch seine offizielle 
Trainertätigkeit ablegen. Aber da Kurt Schivereinler durch und durch ist, wird er uns zum 
Glück trotzdem noch erhalten bleiben und uns, wenn Not am Mann ist, jederzeit 
unterstützen! Auch im Schikurs und bei der Motivation junger Mitglieder eine Ausbildung zu 
machen wird uns Kurt noch gerne helfen! Lieber Kurt, vielen Dank für deine Aufbauarbeit zu 
dem, was das Training jetzt ist und für deinen langen und fast unermüdlichen Einsatz für 
unseren Nachwuchs! 

Verabschiedung Eugen Werder 

Auch Eugen ist seit der Saison 2005/2006 als Trainer in unserem Verein im Einsatz! Mit sehr 
viel Herzblut und Einsatzbereitschaft hat er die letzten 14 Jahre viel für unseren Nachwuchs 
geleistet. Mit tollen und teilweise auch mutigen und fast schon irrwitzigen Ideen sorgte er 
immer wieder für frischen Wind und eine tolle Abwechslung in den Trainings und war 
besonders bei den Kleinsten sehr beliebt! Besonders seine Spontanität und Flexibilität und 
das Eingehen auf fast jedes Bedürfnis der Kleinen machten ihn zu einem spitzen Trainer! Wir 
dürfen von Glück sprechen, dass uns Eugen trotzdem noch als Aushilfe zur Verfügung steht 
und auch hie und da mal auf den Trainingsstrecken zu sehen sein wird! Lieber Eugen, vielen 
Dank für deine 120% an Einsatz jedes Wochenende im Winter, für deine Ideen und Geduld, 
für dein Schaffen mit und für unseren Schinachwuchs! 

Verabschiedung Alexander Zelzer 

Alex ist seit der Saison 2011/2012 als Trainer bei uns dabei. Besonders in den letzten 
Jahren hat er sich mit sehr viel Engagement um unseren Schinachwuchs gekümmert! 
Besonders der Rennlauf hat es ihm angetan. Sein eigenes Können und sein Wissen hat er 
gerne an die Kinder weitergegeben. Er war meistens der erste an der Strecke und oft auch 
der letzte, der die Trainingsstrecke wieder verlassen hat. Ganz oft ohne auch nur 5 Fahrten 
selber gemacht zu haben. In der vergangenen Saison hat er dann auch noch die Aufgaben 
von Mario übernommen. Er hat also die Trainersitzungen einberufen und geleitet, die 
Trainings koordiniert und war Ansprechperson für Eltern und Kinder. Vielen Dank, Alex, dass 
du dies ganz selbstverständlich gemacht hast! Seit dieser Saison ist Alex nun Trainer im 
SCO und dort mit tollen neuen Aufgaben vertraut! Lieber Alex, wir danken dir sehr für deinen 
großen Einsatz für unseren Nachwuchs und wünschen dir für deine neue Aufgabe viel Glück 
und alles Gute! 

Als kleines Dankeschön darf ich euch einen Gutschein überreichen. 

Verabschiedung und Ehrung Gernot Müller 

Nach 18 Jahren als Hüttenwart verlässt uns Gernot nun endgültig und geht in seine 
verdiente Funktionärspension! 18 Jahre – was für eine lange Zeit! Während dieser Zeit hat 
Gernot einiges auf der Hütte bewegt: es wurde umgebaut, neugebaut, investiert und 
organisiert. Ich darf hier nur einiges nennen, was unter Gernot alles verwirklicht wurde: ein 
neues Dach, neue Fenster, neue Haustüre, neuer Vorplatz, Anschaffung eines Zeltes, neues 
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Bad mit Dusche und Waschbecken, einen neuen Schopf, die Wasserleitung wurde direkt von 
der Alpe zur Hütte verlegt, Fassdaubenrennen wurden am Älpele durchgeführt,  beim 
Berglauf des LSV ist das Ziel bei unserer Hütte und wir dürfen für die Bewirtung sorgen, 
zahlreiche Bergmessen wurden gefeiert, es wurde ein Hüttenteam eingerichtet, Frondienste 
wurden immer zur Zufriedenheit aller durchgeführt, das Älplerfest, in Kooperation mit der 
Alpgenossenschaft und den Älplern, ist schon nicht mehr wegzudenken und trägt zum guten 
Miteinander auf dem Älpele bei. Und es waren noch ganz viele Sachen, die er während der 
letzten 18 Jahre auf der Hütte verwirklicht hat. 
Auch hat es Gernot verstanden, sich mit den Wirten und Betreibern der Naturfreunde Hütte 
zu verständigen und ein gutes Miteinander zu schaffen. Viel Zeit hat er für den 
Winterhüttendienst aufgebracht. An mind. 3 Tagen in der Woche, bei jedem Wetter, hat er 
sich am Vormittag auf den Weg zur Schihütte gemacht. Manchmal war die Hütte zum 
Bersten voll, dann gab es kaum ein Verschnaufen, an manchen Tagen war er aber der 
einzige Gast und ziemlich alleine auf der Hütte. Aber auch das machte ihm nichts aus, denn 
es gab ja bestimmt etwas zu tun. 
Lieber Gernot, vielen Dank für deinen großen Einsatz für unsere Vereinshütte am Älpele. Da 
du noch ein Abschiedsfest auf der Hütte machen möchtest, wird der Schiverein, als 
Dankeschön dieses Fest für dich organisieren und übernehmen! 

Im Zuge dieser Verabschiedung, darf ich dir nun auch die Ehrenmitgliedschaft des 
Schiverein Tisis überreichen! 

Weitere Verabschiedungen 

Mario Prünster hat aus privaten Gründen schon Mitte Jänner seine Funktion als 
Trainer und Sportwart abgegeben. Mario war seit der Saison 2010/2011 als Trainer 
und dann ab 2011/2012 im Vorstand für den Verein aktiv. Vielen Dank für seinen 
Einsatz! 

Vielen Dank auch an Marco Loretz, der ab dieser Saison zwar nicht mehr als 
Trainer dabei sein wird, weiterhin aber bei der Organisation des Anfängerschikurses 
mithelfen wird! 

Diese Saison auch nicht mehr als Trainerin dabei ist Patricia Matt. Sie möchte sich 
ein Jahr Auszeit nehmen und wir hoffen danach natürlich, dass sie wieder als 
Trainerin in unser Team einsteigen wird! 

Alexandra Werder wird auch eine Saison pausieren. Wir danken auch ihr für ihren 
Einsatz und hoffen ebenfalls, dass sie in der nächsten Saison wieder dabei sein wird! 

Und auch Manuela Zelzer wird in dieser Saison nicht mehr als Trainerin in unserem 
Team sein. Auch ihr ein großes Dankeschön für ihren Einsatz! 

Euch allen vielen Dank für euren Einsatz für den Verein und speziell für unseren Nachwuchs!  














